



ADMR

Revue de presse Fédération ADMR Vendée août 2024

Source : Ouest France et Publihebdo

La directrice de l'ADMR quitte son poste

Les Achards — L'ADMR des Achards repose sur ses bénévoles et ses professionnels pour assurer un service d'aide à la personne complet. Sarah Michon, sa directrice, s'apprête à quitter la structure.

« L'humain, c'est le cœur de notre métier. Nous le voulons respectueux et désintéressé. Le bénévolat est une des expressions de cet engagement », déclare Sarah Michon, la responsable de secteur de l'ADMR (association de services à la personne des Achards). L'année vient de s'achever et l'association en profite pour mettre l'accent sur le fond de sa démarche : le bénévolat. Elle s'appuie sur de solides fondations, une présence que l'ADMR souhaite encore amplifier.

34 professionnels sur le secteur

L'intégration des bénévoles est circonscrite à des actions très précises, à la fois techniques et psychologiques. L'association fonctionne avec 34 salariés, des professionnels du service à la personne qui constituent une équipe rattachée à trois secteurs de l'ADMR locale. Celui des Achards, de Saint-Julien-des-Landes et de Sainte-Flaive-des-Loups. « **Aujourd'hui, l'équipe est au complet. Si les recrutements se sont avérés délicats les années passées, nous pouvons dire que nous sommes à pied d'œuvre pour répondre à toutes les demandes rapidement** », assure la responsable.

Des bénévoles impliqués

Les bénévoles sont à la tête de l'association. Ils occupent les fonctions de direction, sans aucun esprit entrepreneurial. Six d'entre eux assurent la gouvernance de l'ADMR. « **Notre approche n'est pas lucrative, c'est ce qui fait la force de notre engagement**, explique Sarah Michon. **Nous prônons la proximité, le respect et la solidarité, basée sur l'échange et la relation. Nos services s'adressent à tous.** » Michel Guilloux, l'un des



Sarah Michon, entourée des bénévoles Michel Guilloux et Josette Chuteau, avec les assistantes de secteur Nadine Rassinoux et Laurence Violeau.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

bénévoles à la direction, précise : « **Je suis retraité depuis juin 2023 et je suis maintenant secrétaire de l'ADMR. J'ai des liens très anciens et étroits avec l'association. Je n'y consacre pas plus d'une journée par semaine.** »

Les autres sont plutôt proches des bénéficiaires et se chargent de tisser du lien social. C'est le cas de Josette Chuteau, à la fois sur le terrain et en charge des finances de l'association. « **Mon engagement n'est que de trois heures par semaine environ. Nous proposons des activités aux seniors, des ateliers créatifs, ou des sorties.** » Aujourd'hui, l'accent veut

être mis sur les visites de convivialité à domicile. « **Nous passons l'après-midi avec des personnes âgées, souvent de plus de 80 ans, vivant dans la solitude. On parle de sport, de jeux de société ou de la vie locale** », précise Josette Chuteau.

Sarah Michon sur le départ

Mais l'ADMR s'apprête à connaître un grand changement : Sarah Michon va bientôt céder sa place. Responsable du secteur depuis neuf ans, elle garde un vécu d'une grande richesse. « **Après quelques années impliquée dans la grande distribution, je m'étais reconvertie. J'ai beaucoup**

appris à l'ADMR et je peux dire que c'est de loin ma plus belle expérience professionnelle, avec ses interactions sociales multiples. Les missions ont été tellement variées que cela m'a permis de découvrir et d'apprendre plein de choses. » Elle quittera son poste ce 12 août avant d'être chargée de mission de la Vendée. « **Je devrais développer l'offre à domicile départementale et accompagner les structures sur tout le Département.** »

Le recrutement de sa ou de son remplaçant est en cours. Il devrait être opérationnel dès le début septembre.

ADMR. Deux maisons de vie ont ouvert

L'assemblée générale de l'association des maisons de vie de l'ADMR Vendée s'est tenue au sein de la nouvelle résidence l'Abri Montois. Cette assemblée générale a permis de présenter aux adhérents : le réseau ADMR Vendée, sa finalité, ses valeurs, ses objectifs, ainsi que les différents domaines où l'ADMR travaille sur la Vendée, les nombreuses associations qui la composent, le nombre de salariés, de bénévoles et de clients.

L'association ADMR des maisons de vie, créée en 2011, a pour finalité de répondre à l'enjeu du vieillissement en proposant une solution de maintien à domicile dans un environnement à la fois sécurisé et collectif : celui de la résidence autonomie. L'association ADMR Vendée poursuit trois objectifs principaux pour les prochaines années à venir (CAP 2026) : être unis pour une offre globale au service du client, améliorer le parcours salarié et modernisés les



L'assemblée générale est très suivie. Abri montois

pratiques ressources humaines, accompagner et développer le bénévolat vers un engagement plus solidaire. Et le respect de l'intimité de chacun.

En 2023, l'association ADMR des maisons de vie dispose de 185 places d'hébergement en Vendée, qui sont réparties en six résidences autonomie.

2023 a été une année riche en événements pour cette association, puisqu'elle a vu naître deux nouvelles résidences non loin du littoral : la maison du moulin à Saint-Mathurin qui a ouvert ses portes en avril, ainsi que l'Abri Montois à Notre Dame de Monts qui a accueilli ses premiers résidents en octobre.

EHPAD. Entre Ehpad, les seniors s'écrivent des cartes postales pour « stimuler la mémoire »

Lundi 15 juillet, Véronique Jolly, animatrice à l'Ehpad Simonne-Moreau à Aubigny, a lancé son premier atelier de post-crossing avec une demi-douzaine de résidents. Elle raconte : « Je participe à un groupe d'animation sur Facebook, où d'autres animateurs d'Ehpad ont vu notre demande de cartes postales pour égayer l'été de nos résidents (lire l'édition du 18 juillet). Avec une douzaine d'autres établissements, on a donc décidé de s'envoyer mutuellement des cartes postales, ce qu'on appelle du post crossing. »



Les résidents de l'EHPAD Simonne Moreau ont tenu leur premier atelier de post crossing, pour un échange de cartes postales entre établissements tout au long de l'année. François Mennessiez

Envois de cartes entre Ehpad

Les Ehpad concernés se situent dans toute la France : Dijon, Béziers, Vannes, Aubagne, Mulhouse, Bordeaux, et trois en Vendée. Véronique a acheté des cartes postales montrant des vues de la Vendée, a réuni des résidents volontaires et ensemble, ils ont rédigé des messages. « On a créé un texte commun et chacun a ajouté ce qu'il a voulu. On envoie les cartes sous enveloppes, et dès qu'on va en recevoir en retour, je les lirai aux rési-

dents : chacun va parler de sa région. On voudrait entretenir une correspondance régulière entre tous. »

« C'est tellement important pour nous de recevoir des cartes ! »

Michèle, l'une des participantes, s'enthousiasme : « C'est tellement important pour nous de recevoir des cartes. Certes, on reçoit des appels téléphoniques, mais la carte postale, elle va rester, on lui répond, cela fait travailler la main, la mé-

moire, l'écriture, on peut la relire régulièrement. Et cette action encourage la création de liens entre tous. »

Véronique aimerait pouvoir utiliser des cartes d'Aubigny : elle suit donc avec attention les démarches des responsables de la supérette, en contact avec un imprimeur spécialisé pour en faire éditer. « On aimerait aussi créer un timbre sur Aubigny pour affranchir les cartes, en y mettant la photo de notre Ehpad. » La fille d'un résident, présente à l'atelier, commente : « La carte postale

est une coutume française, il faut vraiment l'entretenir. Quand on est en voyage à l'étranger, ce n'est pas toujours facile d'en trouver. »

Pour mémoire, même si vous ne les connaissez pas, envoyez cet été une carte postale aux résidents : cela leur fera plaisir et permettra à Véronique de faire travailler leur mémoire.

■ **Envoi de cartes postales : résidents de l'Ehpad Simonne Moreau, 1 rue du Moulin de la Jarrie, 85430 Aubigny-Les Clouzeaux.**

Vendée : sept rencontres avec l'ADMR pour découvrir le métier d'aide-soignants

L'ADMR Vendée organise en septembre et octobre des après-midis rencontres pour permettre au public **de** découvrir les métiers d'aide-soignant, tant à domicile qu'en établissement.



Sept rendez-vous ont programmés par l'ADMR pour permettre au public de découvrir le métier d'aide-soignant.

L'ADMR Vendée organise plusieurs journées rencontres pour permettre au public **de** découvrir les métiers d'aide-soignant, tant à domicile qu'en établissement. Et avec l'espoir **de** susciter des vocations.

Ces rencontres sont une occasion d'échanger directement avec des aides-soignants et des infirmières

coordinatrices. "Les discussions porteront sur les missions, les conditions *de* travail, l'accueil et l'intégration des nouveaux collaborateurs, ainsi que les formations possibles", explique l'association.

Les événements se dérouleront dans une atmosphère conviviale autour d'un café, permettant aux participants *de* poser toutes leurs questions et d'obtenir des informations précieuses sur ces carrières essentielles dans le secteur *de* la santé.

Sept après-midis rencontres

Plusieurs rencontres sont ainsi programmées dans diverses communes *de* Vendée, afin *de* mailler le territoire.

Pour découvrir le métier d'aide-soignant à domicile, rendez-vous à La Châtaigneraie samedi 14 septembre, au SSIAD, 35 avenue du 8 Mai ; à Rives *de* l'Yon le mardi 17 septembre, au SSIAD, 15 Rue des Tilleuls à Saint Florent-des-Bois ; à Fontenay-le-Comte le mardi 24 septembre, 25 Rue Kleber ; à Palluau le jeudi 26 septembre au 8 T Rue du Moulin du Terrier.

Pour en savoir plus sur la profession en établissement également, trois dates sont proposées : à La Guérinière le mardi 8 octobre, 19 Avenue *de* l'Océan ; à La Chaize-Giraud le lundi 7 octobre, à l'EHPAD Les *Maisons de l'Harmonie*, 5 rue des prairies ; et à Aubigny le lundi 14 octobre, à l'EHPAD Simonne-Moreau, 1 rue du Moulin *de* la Jarrie.

Ces événements sont ouverts au public et se tiendront *de* 15h à 17h. Aucune inscription préalable n'est nécessaire.